

APOLL-ZEITUNG

unabhängig – überparteilich – leicht lesbar

Seite 1

Montag, 30. Oktober 2023

Nr. 429

kostenlos unter www.vhs-lernportal.de

Hintergrund: Der Nahost-Konflikt

Der Gaza-Streifen liegt westlich von Israel. Dort leben vor allem Palästinenser. Sie fordern einen eigenen Staat: Palästina.

Angst in der Region

In Gaza regiert die Hamas. Ihr Ziel: Israel zerstören, Juden töten. Auch in anderen Ländern in der Nähe gibt es viele radikale Muslime. Sie denken ähnlich. Die Gefahr: ein großer Krieg.

Krieg gegen Israel

Die islamistische Gruppe Hamas greift Israel an. Die Terroristen feuern Raketen auf Städte im ganzen Land. Sie entführten mehr als 200 Menschen in den Gaza-Streifen (mehr dazu links im Kasten). Einige Menschen schießen auch mit Waffen aus dem Libanon und aus Syrien.

Israel wehrt sich mit Kampf-Flugzeugen. Immer wieder fahren auch Panzer.

Viele Opfer

Tausende Menschen starben bereits. Viele wollen weg. Aber die Grenzen sind zu. Ägypten lässt niemanden ins Land. Grund ist die Angst vor Terroristen.



Es gibt kaum noch Essen, sauberes Wasser und Medizin. Hilfs-Organisationen sammeln Spenden. Sie kommen aber nur langsam an.





Starke Erdbeben in Afghanistan

Gleich 4 Mal in nur einer Woche bebte in der Nähe der Stadt Herat die Erde. Fast 1500 Menschen starben. 2000 wurden verletzt. Viele verloren alles.

Erdbeben in der Region sind nicht selten. Meist sind sie aber nicht so stark.



Erklärt: Wie entsteht ein Erdbeben?

Bier in Gefahr

Ein gefährlicher Pilz bedroht die Hopfen-



Ernte in Deutschland. Auslöser ist wohl der

Klima-Wandel. Die Folge: Pils, Kölsch und Alt-Bier könnten viel teurer werden.

Bald noch eine Partei?



Sahra Wagenknecht gründet eine neue Partei. Für ihre ehemalige Partei

"Die Linke" ist das ein Problem: Die bekannte Politikerin wirbt um ihre Wähler. Aber auch AfD-Wähler spricht sie an.

Das Parteien-System:



Ärger für Greta Thunberg

Die Gründerin von "Fridays for Future" (sprich: Freidejs for Fju-tscher) ist in London festgenommen worden. Sie hatte für mehr Klima-Schutz demonstriert. Und dabei einen Hotel-Eingang blockiert. Der Vorwurf: Verkehrs-Behinderung.





Uhren umgestellt?



Am Wochenende endete die Sommer-Zeit. Die Uhren wurden wieder um eine Stunde zurück gestellt. Abends wird es

jetzt noch früher dunkel. Morgens aber früher hell. Jedes Jahr fragen sich viele Menschen: Warum machen wir das? Wann hört das auf?



Erntedankfest

Anfang Oktober sagten wieder viele Danke: Danke für die Ernte der Bauern. Danke für



Obst, Gemüse und Fleisch. Das Herbst-Fest gibt es in vielen Ländern Europas, in Amerika und Japan.

In Deutschland gibt es Erntedank auch noch. Aber nicht überall. Meist in kleinen Orten auf dem Land. Dann gehen die Menschen in die Kirche. Und sie ziehen gemeinsam durch die Straßen.

Das nennt man: Prozession (sprich: Pro-zess-jon). Danach gibt es leckeres Essen.

Lied zum Fest:



Tag der Bibliotheken



Seit 1995 jedes Jahr am 24. Oktober: der Tag der 9000 Bibliotheken. Auch dieses Jahr gab

Lesungen und Führungen.

Die Zentral-Bibliothek in Düsseldorf wurde als "Bibliothek des Jahres" ausgezeichnet.



Jetzt wieder Vögel füttern!

Nicht alle Vögel sind in den Süden geflogen. Viele sind noch hier. Bald finden sie aber kaum noch Futter. Denn es wird kälter.

Aber Sie können ihnen helfen: Stellen Sie ein Vogel-Häuschen in Ihren Garten.



Oder auf Ihren Balkon. Legen Sie Körner-Futter hinein. Und frisches Wasser.

Aber kein Brot! Die Vögel werden das schnell finden.

Beobachten Sie sie dabei. Das entspannt und macht Spaß.

Vogelhaus bauen:





Audio der Woche

Was ist eigentlich Halloween (sprich: He-lowien)? Warum verkleiden sich da alle?



Wieso stehen überall Kürbisse? Ist das Karneval auf Amerikanisch oder Sankt Martin auf Irisch?

Der Fernseh-Sender "arte" beantwortet solche Fragen.

Digitale Bildung

Einen Termin beim Bürger-Amt machen? Mit Freunden in Kontakt bleiben? Ein Arbeits-Protokoll ausfüllen? Ohne Computer-Kenntnisse geht fast nichts mehr. Doch nicht jeder hat diese digitalen Fähigkeiten. Die Volkshochschulen bieten deshalb Kurse dazu an. Auch im vhs-Direkt zum Angebot: Lernportal gibt es jetzt einen Bereich zur digitalen Grund-Bildung.



